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ПОСВЯЩЕНИЕ В СТУДЕНТЫ 
Фоторепортаж 

йшМЁЩ 

Так проходил традиционный 
праздник «Посвящение в студен
ты» 31 августа 1981 года на 
стадионе Л П И . 

На снимках: вверху слева— 
ректор института профессор 
К. П. Селезнев передает перво
курсникам символический Ключ 
Знаний; колонны знаменосцев; 
идут бойцы ССО. 

Фото г. КУЗЬМИНА 

КУРС РАБОТЫ - ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ РЕКТОРА ЛПИ ПРОФЕССОРА К.П.СЕЛЕЗНЕВА 

31 августа 1981 года в боль
ш о м актовом зале института 
состоялось торжественное соб
рание профессорско-препода
вательского состава ЛПИ. С док
ладом «Итоги 1980—1981 учеб-

г ного года и основные задачи 
к о л л е к т и в а и н с т и т у т а в 
1981/82 учебном году в свете 
решений XXVI съезда КПСС» 
выступил ректор ЛПИ профес
сор К. П. Селезнев. 

• • • 

В начале своего выступле
ния тов. Селезнев отметил, 
что коллектив института с боль
шим вниманием следил за хо
д о м XXVI съезда КПСС, ма
териалы к о т о р о г о обязывают 
принять все м е р ы к даль
нейшему совершенствованию 
учебного процесса, повышению 
качества подготовки кадров 
и эффективности научной ра
боты. 

Уделив внимание основным 
направлениям экономического 

и социального развития инсти
тута на XI пятилетку, доклад
чик подробно остановился на 
анализе работы, связанной с 
составлением новых учебных 
планов. Осветил проблемы со
вершенствования учебного про
цесса и системы его организа
ции в ЛПИ, 

Далее он продолжал: 
—Большое значение для сох

ранения контингента студентов 
и создания соответствующей 
фундаментальной базы для 

подготовки их как специалис
тов имеет работа со студен
тами младших курсов. В целом 
она положительная, однако, 
как подчеркнул докладчик, 
есть неиспользованные резер
вы. Администрация факульте
тов еще не всегда своевре
м е н н о п р и н и м а е т м е р ы 
для предупреждения халатного 
отношения к учебе со сторо
ны отдельных студентов, по 
к о н т р о л ю за объемом их 
внеаудиторной загрузки. 

(Продолжение на 3 стр,). 

О ЧЕМ РАССКАЗЫВАЮТ ЦИФРЫ? 
Начали свой отсчет новые 

учебные дни. Хлопотный пери
од институтской ж и з н и , связан
ный с новым п р и е м о м абиту
риентов 1981 года, миновал. 
Сейчас у ж е м о ж н о говорить 
об итогах этой большой и 
напряженной работы. Каковы 
ж е особенности нынешнего 
приема?^-с таким вопросом 
редакция обратилась к ответ
ственному секретарю приемной 
к о м и с с и и П о л и т е х н и ч е с к о г о 
института Валерию Геннадьевич 
чу Соловьеву. И вот что он рас
сказал. 

— Эти особенности обуслов
лены, п р е ж д е всего, самими 
правилами приема, которые 
несколько отличались от пре
дыдущих пет. Абитуриенты, 
закончившие после десятилетки 
технические училища с отли
чием, приравнивались к школь

никам-медалистам. Всего меда
листов школ, отличников тех
никумов, СПТУ и ТУ в этом году 
к нам в институт поступало 
441 человек. Это неплохой 
показатель. В п р о ш л о м году та
ких абитуриентов было 254. 
Разница существенная. 

В итоге медалистов ш к о л , 
которые зачислены в наш вуз 
по результатам одного экзаме
на оказалось 63, ребят из 
техникумов—29, из СПТУ—4, 

Первокурсник! Ты принят в 
большую и дружную семью студен
тов-политехников. С честью носи 
это звание. Счастливой тебе учебы! 

отличников технических учи
лищ принято на первый к у р с — 
73 человека. 

Конкурс в этом году был 
1,78, что на 0,15 меньше п р о ш 
логоднего. Разница незначи
тельная, так что м о ж н о гово
рить о стабильности конкурса 
в нашем вузе. Кстати это, 
как положительный факт отме
чалось в ленинградской прес

се. 
Традиционно большой популяр
ностью пользуется Ф Э У П , осо
бенно среди девушек. Конкурс 
на этом факультете самый 
высокий—2,51, на Ф А У — 2 , 2 8 , 
у механиков—1,88. 

Наиболее н и з к и м оказался 
конкурс на энергомашинострои
тельном—1,5. Правда, ' план 
приема по этому факультету 
был самым н а п р я ж е н н ы м — 
425 человек. По сравнению 
с прошлым г о д о м увеличил

ся план приема на гидрофане 
на 25 человек. Отчасти это 
обусловлено введением новой 
специальности 1220 «Строи

тельство тепловых и атомных 
электростанций». 

Несколько возрос средний 
балл аттестатов у абитуриен
тов. В этом году он составлял 
4,48. В прошлом году—4,47. 
У ленинградцев он несколько 
ниже, чем у и н о г о р о д н и х — 
4,35. 

Всего зачислено на первый 
курс 2675 человек. Из этого к о 
личества—1011 ленинградцев, 
1664 иногородних. Всего'ленин
градцев к нам в институт посту
пало 1462 человека. 55 процен
тов всех абитуриентов шли по 
льготному набору приема: они 
сдавали два экзамена—физику 
устно и писали работу по 
математике. Набравшие 9—10 
баллов зачислены. Проходной 
балл в этом году 18,5—21,5. 

Хочу также отметить, что при
ем проходил достаточно орга
низованно. Немалая заслуга 
в этом партийного комитета, 
ректората, общественных орга
низаций, которые оказывали 
приемной комиссии постоян

н у ю п о м о щ ь . Д р у ж н о и сла
ж е н н о работали студенческий 
штаб абитуриентов, экзамена
ционная комиссия. 

Большая работа проделана 
службой АХР, которая произве
ла ремонт в главном здании. 
Не было нареканий и на порядок 
в общежитиях. 

Хочется поблагодарить и от
метить активную работу д о ц е н 
та В, П. Карасева, заместителя 
ответственного секретаря п р и 
емной комиссии по Ф М е т Ф , 
заместителя о т в е т с т в е н н о г о 
секретаря Р. А. Соловьеву, 
технического секретаря п р и е м 
ной комиссии Т. А. Виногра
дову. 

Из студентов самых добрых 
слов заслуживает шестикурс
ннк Сергей Ефимов, который 
был ответственным за пропуск
ной р е ж и м в главном здании, 
он ж е курировал деятельность 
оперативного отряда. Свое 
поручение Сергей выполнял 
очень добросовестно. 

Прием прошел. В заключение 
хочется пожелать новому соста
ву приемной комиссии начи
нать агитационную работу по 
п р и в л е ч е н и ю а б и т у р и е н т о в 
в наш институт буквально с пер
вых дней начала нового учеб
ного года. 

Записала Л. Иванова 

На ударных 
объектах 

Студенты-политехники в 
составе студенческих строи
тельных отрядов летом тру
дились на важнейших удар
ных объектах страны, окреп
ли и загорели на черномор
ском побережье Ю ж н о г о ла
геря института, с рюкзаками 
за плечами покоряли кавказ
ские вершины, совершили 
походы по местам революци
онной и боевой славы ленин
градской области. Нет, на
верное, такого уголка нашей 
Родины, где не оставили 
свой след студенты. Но все-
таки большинство из них 
проходили в летние месяцы 
производственную практику, 
п р и о б р е т а я п р а к т и ч е с к и е 
навыки будущего инженера. 

В последние августовские 
дни в ректорат, партком 
института и в редакцию газе
ты «Политехник» пришло 
множество благодарствен
ных писем и отзывов от 
руководителей предприятий. 
Сегодн;! на страницах на
шей газеты мы публикуем 
выдержки двух из ннх. 

В цехах 
«Русского дизелям 

Коллектив завода «Рус
ский дизель» производствен
ного объединения «Звезда» 
города Ленинграда благода
рит Политехнический ннсти
тут за работу группы студен
тов кафедры экономии и ор
г а н и з а ц и и м а ш и н о с т р о и 
тельной п р о м ы ш л е н н о с т и , 
проходивших технологиче
скую практику на заводе с 
29 июня по 9 августа 1981 
года. 

На разных участках заво
да: в отделе главного тех
нолога на разработке тех
процессов, в механических 
цехах н а рабоч их местах, 
в центральной лаборатории 
завода в качестве лаборан
т о в — с т у д е н т ы в ы п о л н и л и 
значительный объем работ 
с высоким качеством, пока
зали образцы производствен
ной и трудовой дисципли
ны. На отстающих участках 
студенты работали не счита
ясь со временем. 

Коллектив завода выража
ет признательность ?а хоро
шее воспитание и подготов
ку будущих специалистов. 

Б. А. И О Н О В , 
главный инженер завода 

«Русский дизель» ПО 
«Звезда» 

На Волжском... 
Администрация, партком, 

профком и комитет В Л К С М 
Управления главного энерге
тика Волжского автомобиль
ного завода нмени 50-летия 
СССР выражают благодар
ность студентам кафедры 
к о м п р е с с о р о с т р о е н и я 
Л П И им. М. И. Калинина 
за оказанную практическую 
помощь в производствен
но-хозяйственной деятель
ности и активное участие 
в общественной работе; 

Р. К Л З А Н Д Ж Я Н , 
начальник Управления 

главного энергетика ВАЗа, 
Ю. Ш У Т О В , 

сгхретарь парткома У Г Э , 
' В. В Ь Ю Н О В , 

председатель профкома УГЭ, 

К. вяткин, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
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ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ — С ОТЛИЧИЕМ! 
Вот у ж е который год в на

шем институте успешно функ
ц и о н и р у ю т к р у г л о г о д и ч н ы е 
строительные отряды, 384 сту
дента в составе шестнадцати 
КСО работали на различных 
предприятиях города. Таких, 
как «Красный Октябрь», Л О М О , 
трамвайно-троллейбусное , уп
равление, «Красная Бавария», 
«Красный маяк», и м . Карла 
Маркса, Калининская овоще
базе, фабрика имени Желябо
ва. 

О деятельности отрядов, их 
основных целях и задачах мы 
попросили рассказать предсе
дателя общественного б ю р о 
трудоустройства ЛПИ Алек
сандра Лунева. 

— О г р о м н о й популярностью 
и авторитетом пользуются круг
логодичные отряды у студентов 
Поли^^ехнического института, но 
принимают туда самых достой-

Им покоряются 
Саяны 

На Саянах трудятся студенты 
всех факультетов Л П И им. М. И. 
Калинина. Они развивают и приум

ножают замечательные традиции 
политехников-строителей Алакус
ской, Непповской и Ложголовской 
гидроэлектростанций, участников 
освоения целины, традиции самоот
верженного труда, дух романтики 
и бескорыстия, дружбы и товари
щества. 

Лето органически вписалось в 
учебный процесс. Часть отрядов 
совмещает ССО с производствен
ной практикой. Гидротехники ра
ботают на самой плотине в составе 
комплексных бригад по укладке 
бетона. Электрики строили вторую 
очередь ОРЦ-500 кВ, без которой 
был бы невозможен пуск пятого 
агрегата. Будущие энергомашино
строители занимались монтажом 
4-го гидроагрегата. Остальные 
отряды благоустраивали Саяно-
горск, поселки Черемушки и Май
на. Их объектами стали жилые 
кварталы, детские площадки, боль
ничные комплексы. И, если добавить 
к этому концерты агитбригад, 
переданную в дар Черемушкам 
библиотеку, шефство над ветерана
ми...—поистине ССО стало школой 
трудового, идейно-политического н 
нравственного воспитания. 

Особое внимание молодые по
литехники уделяют бетонному заво
ду. Ведь без бетона невозможен 
рост плотины. Строительство ГЭС 
основано на передовых методах, 
здесь широко используется уникаль
ное оборудование. 

На снимке: они трудилиь на 
С&ЯНЯ.Х 

Фото В. НИЛОВОЙ 

ных. Не к а ж д о м у удается п р о й 
ти по к о н к у р с у , показать себя с 
наилучшей стороны. 

Ф о р м и р у е т с я КСО на базе 
учащихся третьих—четвертых 
и частично второго курсов. 
Существует ограничение и дру
гого р о д а — н е к о т о р ы е пред
приятия нуждаются в строго 
определенном числе помощни
ков, и, естественно, отряды не 
могут вместить в себя всех 
желающих. 

Одним из наиболее ударных 
объектов стала Калининская 
овощебаза. О р г а н и з а ц и я с 
радостью встречает молодое 
энергичное пополнение и ре
бятам с энергомашинострои
тельного факультета там хвата
ет работы. 

С д р у г о й стороны на таких 
высокомеханизированных и ав
томатизированных предприя
тиях всесоюзного значения, 

как Ленинградское о п т и к о -
м е х а н и ч е с к о е о б ъ е д и н е н и е , 
нужны специалисты ш и р о к о г о 
профиля. Здесь отряд с фа
культета экономики и управле
ния производством, возглавляе
мый к о м а н д и р о м Николаем 
Чумаковым, освоил всевозмож-
н^1е профессии: от токарей до 
шлифовальщиков. 

На п р е д п р и я т и я х и м е н и 
Карла Маркса и «Красная Бава
рия» отряды с энергомашино
строительного, физико-механи
ческого и физико-металлурги
ческого факультетов е. награду 
за трудо.вые успехи остались 
работать летом—случай знаме
нательный в нашей практике. 

'Прозвенело трудовое лето. 
Довольны ли ребята! Об этом 

рассказ командира «Красной 
Баварии» Михаила Сильникова. 

— В нашем К С О работало 
свыше сорока человек. Вроде 

бы немного. Но представьте на 
минуту невероятную ситуацию 
—все бойцы не вышли на ра

боту... Скажу без преувеличе
ния, меня поддержит и руко
водство завода,—случилось бы 
ЧП. Встал бы цех готовой 
продукции, где мы работали на 
автоматических линиях. Хотя не 
обошлось без определенных 
трудностей, но отряд сделал 

больше, чем предусматрива
лось договором. Особенно хо
рошо потрудились бойцы Дани
ла Иванов ( Ф М Ф ) , Миша Росько 
( Ф М Ф ) и Алексей Мошкин 
( Э н М Ф ) . 

Но отрядная ж и з н ь не конча
лась за проходной завода. 
В часы досуга м ы устраивали 
с п о р т и в н ы е с о р е в н о в а н и я , 
в м е с т е с к о м с о м о л ь ц а м и 
«Красной Баварии» выезжали в 
загородные походы. И то, 
что совместный план м е р о п р и я -

ИМЕНИ XXVI СЪЕЗДА КПСС 
БУДЕМ ДОСТОЙНЫ 

Под таким девизом в третьем 
трудовом семестре прошли ком
сомольские собрания во Все
союзном студенческом отряде. 
Состоялось оно и в линейном 
отряде «Искра» Л П И именн 
М . и . Калинина. 

В обеденный перерыв опера
тивно, по-деловому, прямо на 
рабочем месте — в прорабской 
участка № 2, среди бескрайних 
з е м л е д е л ь ч е с к и х п о л е й — 
объекте мелиоративных работ 
искровцев — ребята собрались 
вместе с механизаторами Кол-
туш ской П М К - в для изучения 
и обсуждения документов и ма
териалов высшего форума ком
мунистов нашей страны. 

К а к с максимальной пользой 
провести такое собрание! Этот 
вопрос решился быстро: в от
ряде пять человек прошедших 
учебу в школе лекторов и поли

тинформаторов на факультете 
общественных профессий По
литехнического института и 
специализирующихся на де
тальном изучении материалов 
съезда. Кроме того, занятия по 
истории КПСС на первом курсе 
обеспечили всем студентам 
хорошую базу. Было о чем ска
зать, поучиться друг у друга. 
Готпились к собранию серьез
но, составляли подробные пла
ны свонх выступлений. Ведь 
надо не просто пересказать 
газетные тексты — надо суметь 
объяснить, ответить на вопро
сы, выделить главное. 

В один из июльских дней ма
ленький вагончик прорабской 
преобразился: яркие плакаты, 
красная скатерть на столе — 
атмосфера приподнятости и 
торжественности чувствовалась 
во всем. 

По материалам Отчетного 
доклада Центрального Комите
та КПСС выступили бойцы отря
да А. Варгаузин и Г. Кузнецо
ва. О задачах мелиоративного 
строительства рассказал сек
ретарь комсомольской орга
низации ПМК-6 С. Краснов. В 
обсуждении приняли участие и 
студенты, и рабочие-комсо
мольцы. Единогласно проголо
совали за усиление связи меж
ду студенческим о т р я д о м 
«Искра» и комсомольской ор
ганизацией ПМК. Ведь работа
ли вместе и от слаженности на
ших коллективов зависели и 
темпы работы, и качество, и 
повышение производительно
сти труда. 

Например, в дренажном зве
не и. Белова за счет согласо
ванности работы экскаваторщи
ка и экипажа в результате сов
местных рационализаторских 
предложений удалось добить
ся рекордной цифры — 940 
метров дренажа в день (при 

норме для профессиональных 
рабочих 540 метров). Многие 
предложили взять повышенные 
социалистические обязатель
ства, так как поверили в свои 
силы, появились мастерство и 
сноровка. И то, что мы прояви
ли единство, дружно выстояли 
перед капризами погоды и тех
ники, есть лучший ответ на исто
рические решения X X V I съезда. 

Недаром в легенде отряда 
«Искра», передающейся из по
коления в поколение, есть стро
ки: «Из искры возгорелось пла
мя, которое будет жить вечно». 
Д а и в о о б щ е с т у д е н т ы 
должны жить, учиться, рабо
тать, отдыхать с огоньком, а 
какой ж е огонек без «Искры»!! 
Наверное, это главное в нашем 
отряде. 

Ю. ЕРМОЛАЕВ, 
комиссар отряда, 

В. ТЮКИН, 
Е. ТРОФИМОВА, М . ТИТОВА, 

бойцы отряда «Искра» 
ЛПИ им. М. И. Калинина. 

Всеволожский район. 

тий с к о м с о м о л ь с к о й органи
зацией завода не остался толь
ко на бумаге, заслуга п р е ж д е 
всего комиссара отряда Алек
сея Рудь, студента четвертого 
курса физико-механического 
факультета. -

Круглогодичный студенче
ский отряд приносит несомнен
но пользу как г о р о д с к и м орга
низациям, так и самим студен
там. Немало внимания уделяет
ся вопросу о простейших науч
ных разработках, ведется рабо
та по профилю обучения, 
п о м о г а ю щ а я п о л и т е х н и к а м 
лучше освоиться со своей основ
ной специальностью. К С О вос
питывает в человеке уважение 
к труду и играет немаловаж
ную роль в формировании 
)(арактера будущих инженеров, 
активных тружеников нашей 
страны. м . МАРТОВСКИЙ, 

слушатель Ф О П 

МЕЛЬКНЁТ 
В ТОЛПЕ 
ЗНАКОМОЕ 
ЛИЦО 

Наш интернациональный сту
денческий строительный отряд 
«Монолит» летом шефствовал 
над трудовым отрядом «Ждано-
вец», в котором работали и от
дыхали ленинградские школьни
ки восьмых-десятых классов. 
Многие из них собирались по
ступать в высшие учебные заве
дения. И естественно, ребятам 
было интересно узнать о нашем 
Политехническом институте, 
его истории, традициях, фа
культетах. 

Встреча, к которой мы добро
совестно и тщательно готови
лись, состоялась в лагере 
«Ждановец». Издали нас при
ветствовали огромные надписи 
на асфальте «Добро пожало
вать!», «Приветствуем ИССО 
«Монолит». Как самых дорогих 
гостей нас встретили песнями и 
шутками. Радушные хозяева 
рассадили на летней веранде 
и потекла беседа. На правах 
старшего, прошедшего все тер
нии и радости студенческой жиз
ни, начал рассказ командир 
Шамиль Салахетдинов. И хотя 
о всех факультетах о̂ ^ каза
лось бы говорил одинаково 
увлеченно, но все-таки у Шами
ля самым лучшим оказался 
факультет автоматизации уп- ^ 
равления. Вообщем-то законная 
гордость выпускника. Он и его 
товарищи после окончания ин
ститута будут создавать элект
ронные приборы и устройства 
систем автоматики, разрабаты
вать и применять промышлен
ные работы, словом трудиться 
на самых передовых рубежах 
советской науки. 

Школьников интересовало 
буквально все— бассейн, обще
жития, дискотеки, строитель
ные отряды. Чтобы не быть 
голословными, бойцы «Моноли
та» показали небольшой кон-
цер[г, образно продемонстриро
вав прелести студенческой жиз- •> 
ни. Особенно всем понрави
лись выступления Миши Нико-
лина, Коли Зверева, Марины 
Жибуртович и Володи Дурочки-
на. 

Кончилось лето, а мы шагая 
по родным коридорам института, 
сейчас особенно внимательно 
вглядываемся в лица перво
курсников. Не может быть, что
бы в толпе не мелькнуло знако
мое лицо... 

А. ШОХИН, 
боец отряда «Монолит». 
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Осветив деятельность фунда
ментальной библиотеки, проб
лемы производственной прак
тики и вечерних факультетов, 
оратор перешел к состоянию 
дел на подготовительном отде
лении, отметив положительно 
работу М М Ф и Э л М Ф на этом 
участке работы. Но есть и не
достатки: например, ф и з и к о -
металлургический факультет 
практически не ведет работу 
на подготовительном отделении 

К. П. Селезнев дал поло
жительную оценку деятельнос
ти приемной комиссии, но об
ратил внимание присутству
ющих на неудовлетворитель
ное положение дел, связан
ное с п р и е м о м на вечерние 
факультеты. На сегодня, ска
зал он, на 925 плановых мест 
подано лишь 825 заявлений. 
Особенно неудолетворитель-
но идет комплектование по 
таким специальностям, как: 
«Машины и обработка метал
лов давлением», «Оборудова
ние и технология сварочного 
производства», «Электропри
вод и автоматизация п р о м ы ш 
ленных установок». 

Говоря о задачах воспита
тельной работы, К. П. Селез
нев подчеркнул, что важная 
роль на этом направлении 
принадлежит кафедрам об
щественных наук, которые пос
тоянно борются за глубокое 
усвоение студентами знаний 
по марксистско-ленинской тео
рии, за расширение их полити
ческого к р у г о з о р а , повышение 
общественной активности. А это 
благотворно отражается на 
учебном процессе, о чем свиде-г 
тельствуют результаты весен-

КУРС РАБОТЫ - ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ней сессии по общественным 
наукам: абсолютная успева
емость—98,3 процента, качест
венная — 82. 

Всему педагогическому кол
лективу ЛПИ следует уделить 
самое пристальное внимание 
м и р о в о з з р е н ч е с к о м у , трудово
му, идейно-политическому вос
питанию студентов. Центр всей 
воспитательной работы, под
черкнул докладчик, должен 
быть перенесен в академичес
кие группы. 

Выступающий проанализиро
вал деятельность студенческих 
строительных отрядов в треть
е м т р у д о в о м с е м е с т р е , 
подробно остановился на учас
тии студентов в сельхозработах. 

Осветив деятельность факу
льтета повышения квалифика
ции преподавателей, оратор 
сказал, что в этом у ч е б н о м 
году открываются две новые 
специальности при электроме
ханическом и энергомашино
с т р о и т е л ь н о м ф а к у л ь т е т а х . 
План приема на Ф П К П будет 
доведен до 650 преподавате
лей в год. 

Новые специальности пред
полагается открыть на факуль
тете повышения квалификации 
дипломированных инженеров. 
Это «Системы п р о г р а м м н о г о 
у п р а в л е н и я п р о м ы ш л е н н ы х 
установок», «Робототехничес
кие комплексы», «Технология 
новейшего электрооборудова
ния». 

Три года назад был организо
ван специальный факультет 
по новым направлениям нау

ки и техники. Сотни инженеров 
приобрели новую специаль
ность. Сейчас этот факультет 
ведет переподготовку по 6 
специальностям. В настоящее 
время М и н в у з о м СССР реша
ется вопрос о расширении 
специальности «Порошковая 
металлургия» и «Композици-^ 
онные материалы». Соответ
ствующие кафедры, подчерк
нул докладчик, должны по
мочь факультету в его успеш
ном комплектовании. 

Ректором были проанализи
рованы проблемы научно-ис
следовательской деятельности 
в ЛПИ. Выступающий сказал: 
— Одной из отличительных 
особенностей управления на-
роднь<м хозяйством в 80-е годы 
и более отдаленной перспекти
ве является комплексный прог
раммно-целевой подход к р е 
шению ключевых экономиче
ских и социальных задач путем 
разработки к реализации обще
союзных, отраслевых и тер

риториальных п р о г р а м м , осо
бенно для ленинградской эко
н о м и к и , где достигнут высо
кий уровень концентрации про
мышленного производства. 

В настоящее время, конста
тировал докладчик, для ле
нинградской промышленности 
ведутся работы по 318 темам 
с плановым о б ъ е м о м на 1981 
год в р а з м е р е 10,6 млн. р у б 
лей. ; 

В соответствии с постановле
нием б ю р о Калининского РК 
КПСС институт большое внима
ние уделяет развитию научно-

технических связей с пред
приятиями и организациями 
Калининского района. Так, в XI 
пятилетке предусматривается 
довести годовой объем науч
но-исследовательских работ с 
предприятиями Калининского 
района до 1,4—1,5 млн. руб
лей. 

ЛПИ—участник комплексных 
соцобязательств ленинградских 
предприятий по досрочному 
пуску важнейших объектов 
с т р а н ы : С а я н о - Ш у ш е н с к о й 
ГЭС, Байкало-Амурской магист
рали, созданию защитных со
оружений в Ленинграде от на
воднений и других. 

Институт является голов
ной организацией по к о м п 
лексным п р о г р а м м а м ГКНТ 
при С М СССР и Минвуза 
РСФСР по робототехнике. За 
годы X пятилетки в ленинград
с к у ю промышленность внедре
но 437 роботов, в т о м числе 
около 100 из них разра
ботаны ОКБ ТК ЛПИ. 

О д н и м из резервов дальней
шего совершенствования про
цесса организации внедрения 
результатов НИР, подчеркнул 
тов. Селезнев, является уста
новление более тесных контак
тов с ведущими производствен
ными объединениями и от
раслевыми НИИ. П р и м е р о м та
к о г о сотрудничества является 
организация работ в институ
те в области энергетики по 
к о м п л е к с н о м у договору о сот
рудничестве ЛПИ с Минэнерго 
СССР. Необходимо завершить 
перестройку научной работы в 

соответствии с постановлением 
ЦК КПСС и С М СССР № 271 
и устранить имеющиеся серь
езные недостатки в системе 
-управления НИР. 

В своем выступлении рентор 
рассказал о зарубежных науч
ных связях института, осветил 
вопросы подготовки кадров че
рез аспирантуру ЛПИ, п р о 
анализировал состояние защит 
докторских диссертаций сот
р у д н и к а м и ЛПИ в 1981 году. 

Уделив внимание вопросам 
кадровой политики, тов. Се
лезнев К. П. далее перешел 
к хозяйственным задачам, отра
зил вопросы здравоохранения, 
быта и отдыха сотрудников и 
студентов, отметил роль со
циалистического соревнования, 
как р е ш а ю щ е г о фактора в 
повышении эффективности ра
боты всего вузовского кол
лектива, , укреплении трудо
вой дисциплины. 

В заключение докладчик ска
зал: 

— Т о в а р и щ и ! ' М ы многое сде
лали за прошедший год. В 
основном успешно завершили 
X пятилетку, однако неисполь
зованные резервы, недостатки 
еще имеются. 

Перед нами стоят большие 
задачи, выдвинутые XXVI съез
д о м КПСС, реализация к о 
торых потребует напряжения 
всех сил, творческой, актив
ной работы к а ж д о г о . Нет 
сомнения, что наш славный 
коллектив успешно с этими 
задачами справится. 

ИЗУЧАЯ 
РУССКИЙ 

язык 
Крылатым стало выражение 

В. И. Ленина «...язык Тургене
ва, Толстого, Добролюбова, 
Чернышевского—велик и могуч». 
Многогранен, ярок и богат язык 
самого Владимира Ильича—вы
дающегося мастера точной ха
рактеристики фактов и явлений 
общественно-политической жиз
ни. 

Специалнетов русского языка 
всегда поражает стилистическое 
искусство Ленина, его гибкий 
и_ динамичный синтаксис. Попу
лярность русского языка сей
час огромна в мире. 

НА СНИМКЕ: всегда ожив
ленно проходят занятия по рус
скому языку, которые ведет для 
иностранных студентов стар
ший преподаватель Наталия 
Петровна Ушакова. У нее очень 
большой опыт работы, она— 
автор нескольких книг по этому 
предмету. 

Фото В. Ниловой 

ШТАБ РАБОТАЛ ЧЁТКО 
Те, кому довелось бывать этим 

летом в главном здании инсти
тута, наверное, обратили внима
ние на табличку, которая висе
ла на дверях аудитории № 264: 
«Штаб Абитуриент-81». Чем же 
занимался ои? 1 

Еже ['о дно при комитете 
ВЛКСМ ЛПИ создается штаб 
«Абитуриент», призванный по
мочь ректорату, приемной ко
миссии в работе с новым по
полнением. Во время подгото
вительного периода особое 
внимание уделяется профориен
тации будущих абитуриентов. 
Штаб «Абитуриент-81: прини
мал участие в проведении об
щеинститутского и факультетс
ких Дней открытых дверей, 
олимпиад по физике, матема
тике, отвечал на письма желаю

щих учиться в ЛПИ. 
В этом году проводилась ра

бота по привлечению в институт 
вьшускников школ и профес
сионально-технических училищ. 
Силами студентов-штабистов 
было прочитано 203 лекции об 
институте. 

Основная работа штаба «Аби-
тур'иент-81» началась, конечно, 
с того момента, когда был 
объявлен прием документов. В 
этом году на факультете с днев
ной формой обучения было по
дано 4767 заявлений. Беседы 
с консультантами-информато
рами, которые рассказывали об 
особенностях обучения на том 
или ином факультете, перспек
тивах выбранных специаль
ностей, о разносторонней об
щественной деятельности по-

могли абитуриентам позна
комиться с институтской 
жизнью, лучше оценить свои 
возможности. Особенно хорошо 
поработал студент 281/3 группы 
А. Войников. У столика этого 
штабиста всегда было много 
абитурентов, которвш задавали 
бесчисленные вопросы, внима
тельно слушали объяснения, 
просматривали рекламные 
проспекты. 

Этим летом в главное здание 
приходили тысячи людей. Мно
гие из них были в нашем инсти
туте впервые. В обязанности 
ребят, работавших в ДНД при 
штабе «Абитуриент-81», входи
ло разъяснение как и куда прой
ти, поддержание порядка в 
самом здании и на прилегающей 
к нему территории,осуществле

ние пропускного режима в ав
густе месяце, работа в камере 
хранения и много других хло
пот. Работала ДНД четко и в 
этом большая заслуга таких 
ребят, как А. Шабаев (гр. 293 а) 
М. Постонен (гр. 283/2). А. Ни
китин (гр. 384/4), М. Остроу
мов (гр. 292 а). 

Всю работу штаба «Абитури
ент-81» в общежитии возглав
лял представитель комитета 
профсоюза О, Филатов (гр. 
453). 

В общежитии для абитурен
тов орга низ опы вались кон
сультации по физике и мате
матике, работал оперативный 
отряд, проводивший рейды по 
корпусам, функционировали 
летние студсоветы и абитурсо-
веты. Общественные комендан
ты оказывали помощь админист
рации студгородка. 

Появилось и новое в работе 

штаба «Абитуриент». У этом 
году одновременно с оформле
нием студеитов нового набора в 
торжественной обстановке вру
чались аттестаты по обществен
но-политической практике. Те
перь этот документ, являясь 
приложением зачетной книжки, 
будет сопровождать студеита на 
протяжении всего курса обуче
ния в институте. 

Праздником «Посвящение в 
студенты» завершилась боль
шая работа 110 приему студен
тов на 1 курс. 

Штаб «Абитуриент-81» тоже 
успешно выдержал свой экза
мен: в социалистическом сорев
новании занял первое место в 
Калининском районе. 

М. МАРТЬЯНОВ, 
председатель штаба 
«Абитуриент-81 

С. Е Ф И М О В , 
член штаба 



ПОЛИТЕХНИК — 4 — 15 сентября 1981 г"**̂  

ДО СВИДАНИЯ, ЛЕТО 

ЗВОНКОЕ, ПИОНЕРСКОЕ 
С пионерским лагерем «Алые 

паруса» жалко было расста
ваться всем—и взрослым и де
тям. 

Надолго запомнятся торже
ственные и взволнованные ли
нейки у памятника «Погиб
шим политехникам», возложе
ние Гирлянды Славы на волны 
Финского залива 22 июня, встре
чи с ветеранами партии и 
Великой Отечественной войны, 
с бойцами ССО института, 
кросс им. Д. И. Ушкова, вечера 
инсценированной политической 
и военной песни, дискотеки, 
отрядные костры и огоньки. 
За лето были проведено свыше 
20 туристических походов, в ко
торых приняло участие 486 
пионеров и школьников. Ребята 
побывали на озерах «Круглое», 
« Г л а д ы ш е в с к о е » , « Г о л у б ы е 
озера», «Красавица». сЗтряд 
старшеклассников «Романтик» 
совершил два шестидневных 
лодочных похода по реке Вуок
са. При этом большую помощь 
им оказала администрация Се
верного лагеря института. Более 
700 ребят сдали нормы ГТО. 

А разве можно забыть совер
шенно неповторимые и уникаль
ные октябрятские праздники! 
В подготовке и проведении их 
участвовала вся дружина: стро
или крепости, шили костюмы 
и т. д. Там 20 июня октябрят 
ждала встреча с доктором 
Айболитом, вместе с которым 
они совершили путешествие в 
Африку, обманули Бармалея и 
вылечили мартышек. Во второй 
смене ребята стали участника

ми удивительных приключений 

цветных карандашей, а в кон
це этого праздника состоялся 
общелагерный конкурс рисун
ков. 12 августа октябрят в 
страну приключений сопрово
ждали Маленький принц. Нез
найка, Роботы. 

Большой любовью у пионеров 
пользуются концерты вожатых: 
«Красная шапочка», «Фантазе
ры», «Лучшие вожатые года», 

«По страницам прошлых лет» и 
др.—всего же их было 15. В 
результате более чем двухчасо
вого концертного соревнования 
лучшими вожатыми 1981 года 
были названы представители от
ряда «Романтик» О. А. Назаров 
{гр. 545) и Л. В. Михайличенко 
(гр. 593а). Кроме того, ребята 
еще раз убедились, что их во
жатые удивительно находчивые 
и веселые люди. 

Пионерские вожатые, студен
ты-политехники Е. А. Клочихина 
(гр. 443). О. А. Чиков (гр. 
184/4), О. И. Свиридова (гр. 
134/1), С. И. Дудкин (гр. 
133/1), А. Ф. Глушков (гр. 
134/2). А. С. Вязовой (гр. 
133/1), Ю. А. Постоев (гр. 
137/2) и др. своей самоотвер
женностью и инициативой заслу
жили любовь и уважение пионе
ров и сотрудников лагеря. 
Все вожатые являются членами 
клуба «Осторожно, дети». Фун
кционирует этот клуб круглый 
год, у него'давние и славные 
традиции. Быть членом этого 
клуба очень почетно. Особенно, 
если тебя как ветерана произве
ли в капитаны. А С. И. Дудкина 
в этом году даже избрали адми
ралом. 

Наверное, только в «Алых 
парусах» всем, кому в этом 
году исполняется 15 лет, кто про
жил в пионерском лагере не 
менее трех лет и оставил о себе 
добрую память, выдается сви
детельство об окончании школы 
детства. Праздник получился 
удивительным: пятнадцатилет
ние делали трудовые подарки 
(оборудовали музей лагеря, 
работали, в столовой, произвели 
генеральную уборку); каждый 
пионер готовил сувенир для 
«старичков». На торжественном 
заседании клуба «Осторожно, 
дети!» вручались свидетельст
ва, с о с т о я л и с ь к о н ц е р т ы , 
составленные из номеров,' по
любившихся юбилярам за годы 
пребывания в п/лагере, встреча 
с вожатыми прошлых лет. 
Торжественность и празднич
ность прощания с родным пио
нерским лагерем сделали этот 
праздник з а п о м и н а ю щ и м с я 
событием в жизни ребят. 

Много сил и энергии отдали 

детям сотрудники Л. Д. Делому-
рова, Р. Л. Добрынина, Л. К. 
Гольд, М. М. Воронина. А. И. 
Грицун и др. И всех нас, не

смотря на то, что частенько 
было и очень трудно, влечет в 
пионерский лагерь искренность 
и теплота человеческих отноше
ний, любовь к детворе. И поэто
му, расставаясь с пионерским 
лагерем, мы уже мечтаем о но
вой встрече с ним. 

В. БАДАЛОВ, 
начальник пионерского 
лагеря сАлые паруса» 

Дружная семья... 

Из поэтической тетради 

Сергей Чалов, 
студент радиофизического 
факультета 

Осенние 
мечтания 

Фото в. Надежкина 

Ушло звонкое пионерское ле 
то. Но у ребят.которые отдыха
ли этим летом в пионерском ла
гере «Алые паруса», останутся 
добрые воспоминания о нем. 
Возможно, на всю жизнь. Ведь 
пора детства незабываема! 

На этих снимках запечатле
ны события, участниками кото
рых были дети сотрудников 
Ленинградского политехниче
ского института им. М. И. Кали
нина. 

Вверху—вынос пионерского 
знаменн. 

700 ребят стали значкистами 
ГТО. Цифра, согласитесь, 
внушительная. Этому во многом 
способствовали многочислен
ные спортивные мероприятия. 
На двух нижних снимках 
(справа) участники пионерской 
спортивной спартакиады: прео
долевается последнее препятст
вие; чтобы не уронить мяч, 
требуется немалая 'сноровка от 
каждого участника этого своеоб
разного состязания. Но кажется, 
все обошлось благополучно— 
препятствия даже девочки прео
долели на «отлично». Не подвел 
на этот раз и верткий мячик! 

Владимир Алексеевич Дьяченко, 
заведующий кафедрой «Автоматы 
и полуавтоматы», большой друг 
детворы еще со студенческих лет, 
когда он приезжал в «Ллые пару
са» вожатым. Кстати и само назва
ние пионерского лагеря обязано его 
фантазий. В это лето он приезжал 
к ребятам на встречу вожатых 
прошлых лет (на снимке слева в 
верхнем ряду). 

И я собрался в тот же день 
в дорогу, 

толь дьяволу продавшись. 
то ли богу. 

— Вы мне билет такой 
не продадите 

на поезд, уходящий поутру 
в страну надежд, мечтаний 

и открытий. 
где все подвластно счастью 

и добру? 
— Пожалуйста, вот ва ш 

билет, держите! 
В уплату вашу душу я беру. 

Страна Мечты действительно 
прекрасна, 

и город, где я жил, неотразим. 
Там осени непостижимы 

краски. 

И чудны очи утренней зари. 
Я прожил там 

желанным гостем месяц. 
Мне не хватало 

ярости ветров-
мне не хватало 

нежности созвездий 
и дыма 

от рябиновых костров. 

Там тихо все, 
и все благополучно. 

Чуть шелестят 
календаря листы. 

Там нет того, 
что нужно сделать лучше, 

и все пути 
надежны и просты! 

И я сбежал. 
По шпалам без оглядки 
шагал и падал, 

тяжело дыша. 

Платить-то нечем за билет 
обратный— 

ведь у меня 
всего одна душа! 

чтоб помечтать, 
всегда хожу пешком. 

Пусть рассмеется девушка-
кассирша 

кокетливо-неискренним 
смешком, 

но я теперь, 
чуть времени излишек. 

ВНИМАНИЕ, 
ПОЭТЫ И 
ЧЛЕНЫ ЛИТО 

Напоминаем вам, что 16 
сентября в помещении ре--
дакцни газеты «Политехник» 
(I учебный корпус, III этаж, ауд. 
332, в 18.00 состоится первое 
в этом учебном году занятие 
литературного кружка. Пригла
шаются все, кто любит поэзию, и 
пишет стихи. 
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